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SAÚL MONREAL 
L E  A P U E S TA 
C O N  E L 
EMBAJADOR.
Dice el alcalde de 

Fresn i l lo,  SAÚL 
MONREAL ÁVILA, 

que si Fresnillo fuera 
tan peligroso como dicen 

los que participan en la encuesta 
de percepción de inseguridad que 
hace el Inegi, no habría sido visitado 
por ningún diplomático, como lo 
hizo el  embajador de Suecia, 
GUNNAR ALDÉN, quien estuvo 
en la capital del estado y también 
se fue a pasear a El Mineral. El 
alcalde corrió las cortesías al cuerpo 
diplomático, para mostrarle algunos 
atractivos de la ciudad y referirle 
que también ya tuvo la visita de 
KEN SALAZAR, embajador de 
Estados Unidos y también se fue 
encantado… para que vea que el 
león no es como lo pintan…

OTRA VEZ, EU LANZA 
ALERTA DE VIAJE.
Y nuevamente, Estados Unidos 
lanzó una alerta de viaje para que 
sus connacionales eviten llegar a 
algunas entidades mexicanas, entre 
ellas Zacatecas, por considerar 
cierto nivel de riesgo –hasta eso 
que no nos pusieron en primer 
lugar-. No es la primera vez que lo 
hacen e incluso, cuando vino el 
embajador KEN SALAZAR estaba 
activa una alerta similar, pero al 
regresar, él solito desmintió a su 
propio gobierno de que nuestra 
entidad no mereciera ser visitada. 
Por eso, ahora que vino el sueco, 
en la capital, mejor anfitrión no 
pudo haber tenido que el ajonjolí 
de todos los  moles,  LE ROY 
BARRAGÁN OCAMPO, porque 
sabe la importancia de que las 
visitas se lleven el mejor sabor de 
boca.

ARTURO MEDINA CON OTRO 
POLVORÍN EN LOS PIES.
Tras el lamentable asesinato de una 
mujer policía en el parque La 
Enc ant ada,  e l  sec re t a r io  de 
Seguridad, ARTURO MEDINA 
MAYORAL, tiene otro polvorín en 
los pies: el sureste de la entidad. 
Los  hechos  v io lentos  se  han 
registrado con mayor frecuencia 
en municipios como Villa Hidalgo, 
donde recientemente mandó a un 
grupo de policías estatales para 

que tomaran el  control  de la 
seguridad del lugar, luego de que 
un comando armado se llevó a cinco 
policías. El director de la corporación 
es un elemento con antigüedad y 
experiencia, que ahora deberá ser 
protegido, pues la víctima de La 
Encantada era su esposa, así que 
más claro el mensaje no puede ser.  

LOS  D ISCRETOS A IRES  DE 
CAMBIO EN EL GABINETE.
Faltan 15 días para que DAVID 
MONREAL ÁVILA presente su 
segundo informe de gobierno y así, 
discretamente, ha habido algunos 
cambios en el gabinete estatal. Si 
bien es cier to, no se trata de 
secretarios, sí de subsecretarios 
que cuando fueron nombrados se 
dieron a conocer, pero ahora que 
les dieron las gracias –si bien les 
fue- no ruido hicieron y tampoco 
han dicho quiénes los sustituyeron. 
Los cambios no crea usted que 
fueron ayer, ni esta semana… ya 
tienen como un mes, pero con la 
cercanía del informe, se entiende 
que el góber quiere empezar de 
cero para su tercer periodo. Así 
h ic ie ron  cambios  en  la s  dos 
subsecretarías del Agua y Medio 
Ambiente, y en una de la 
S e d u v o t .  J U A N 
A N T O N I O 
R A N G E L , 
A L E J A N D R O 
SOLÍS y NÉSTOR 
SANTACRUZ ya 
andan en otros 
aires… y los que 
faltan…

HOY, CORONACIÓN DE LA REINA 
DE LA FENAZA.
Otros que tampoco hacen mucho 
aspaviento que digamos, son los 
de la Fenaza. La coordinadora 
YASETH HERNÁNDEZ anda tan 
entrada revisando aquí, allá y acuyá, 
que le está dejando a los que saben 
eso de la difusión de las actividades 
y sin hacer ruido, reacomodaron el 
programa de la coronación de la 
reina, originalmente programada 
en la Plaza de Armas, para cambiarla 
al teatro Fernando Calderón, a las 
6 de la tarde, y así garantizar que 
se realice todo perfecto, por aquello 
de que les llueva y les deshaga los 
pe inados  a  l a s  re inas .  E s  e l 
preámbulo de la  fer ia  de los 
zacatecanos y hay que desear que 
no se vea sola…



         ecodiariozacatecas      EDITORIAL        03Jueves 24 de agosto de 2023

Ecodiario es un medio digital, de publicación diaria 
por medio de archivos PDF, que se distribuye de 
manera gratuita mediante diversas plataformas 
y redes sociales. Responsable de la edición: 
Tanya Ortíz. Se edita en avenida Cerro San 
Simón, local 126, Guadalupe, Zacatecas. Permiso 
correspondiente en trámite.
Prohibida la reproducción total o parcial de los 
contenidos de este diario sin previa autorización del 
responsable de la edición y siempre que se haga con 
fines educativos. Contacto editorial: 492 130 2314. 
También puede comunicarse al correo: 
ecodiario.boletines@gmail.com 
Contacto ventas: 492 105 4712.
Edición 1696. Año 5. Guadalupe, Zacatecas, 
a 24 de agosto de 2023. 

DIRECTOR FUNDADOR

Víctor Armas 

Tanya Ortiz

-Dejen me tomo una selfie 
con ustedes para que me crean 

que vine a Zacatecas... 😁

DIRECTORA 
GENERAL

PLATAFORMAS
DIGITALES

DISEÑO 
EDITORIAL

VICTORIA ULLOA

Mariana Castillo

REPORTEROS

Cecilia Palacios
Jesús Castro

esther consuegra

JEFA DE 
INFORMACIÓN

DARA V.

EDITORES

Rocío Pedroza 
OSCAR FLORES

Ximena Rodríguez

ADMINISTRACIÓN Y COBRANZA
DIANA GUTIÉRREZ

VILLANUEVA, EL 
NUEVO PUEBLO 

MÁGICO DE 
ZACATECAS

VILLANUEVA, ZAC.- ASÍ ES 
UN ATARDECER DE AGOSTO 
DEL BELLO PUEBLO MÁGICO, 
CUNA DE SAN JUDAS TADEO, 
PATRONO DE LOS CASOS DI-
FÍCILES, ASÍ COMO DEL CAN-
TANTE ANTONIO AGUILAR, 
QUIEN, A TRAVÉS DE SU LE-
GADO EN LA MÚSICA Y EN SU 
PROGENIE, CONTINÚA ENRI-
QUECIENDO A TODO EL TERRI-
TORIO ZACATECANO.

ECODIARIO
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SE INTEGRA IEEZ AL 
FONDO DE SANEAMIENTO

APENAS ES UN RESPIRO: CONSEJO

ZACATECAS, ZAC.- Por decisión 
unánime, el consejo general del 
Instituto Estatal Electoral de 
Zacatecas (IEEZ) acordó la firma 
del convenio para el uso de re-
cursos públicos del Fondo de Sa-
neamiento Financiero 2023, al 
que consideraron apenas como 
un ligero respiro a la presión pre-
supuestal que carga el órgano 
electoral. 

En sesión ordinaria, el conse-
jero Israel Guerrero de la Rosa 
explicó lo que sería el primer pun-
to de acuerdo, sin antes hacer las 
observaciones necesarias para 
explicar la situación financiera del 
IEEZ. 

Detalló que con dicho conve-
nio, que representa casi 6.9 mi-
llones de pesos, el órgano apenas 
podría sacar adelante la carga 
fiscal de los pasivos que arrastra 
desde el ejercicio 2020-2021 en 
cuanto a los impuestos sobre nó-
mina y sus recargos, que son 5.9 
millones de pesos, además de los 
costos de participación con el Ins-
tituto Nacional Electoral, de un 
millón de pesos. 

Aunque Guerrero de la Rosa 
reconoció la “sensibilidad” de la 
Secretaría de Finanzas del Go-
bierno de Zacatecas para incor-
porar al instituto en dicho fondo 
para avanzar en el saneamiento 
de sus pasivos, este “no es sufi-
ciente, ni resuelve la presión pre-
supuestal del órgano electoral”. 

Lo anterior al mantener saldos 

ZACATECAS, ZAC.- Ante la propa-
gación de fraudes en la tramitación 
de documentos para la migración 
a Estados Unidos, autoridades de 
la Secretaría del Zacatecano Mi-
grante (Sezami) han detectado que 
estos ilícitos se realizan a través de 
grupos, por lo que es complicado 
tener una cifra exacta de afectados. 

En entrevista, Iván Reyes Millán, 
titular de la dependencia, explicó 
que a pesar de no tener un dato 
exacto sobre el número de perso-
nas defraudadas, las autoridades 
han identificado que este problema 
ha sido más recurrente en munici-
pios como Fresnillo y Río Grande. 

Por lo anterior, el funcionario in-
sistió en la importancia de la pre-
vención para evitar caer en alguno 
de estos fraudes, siendo la principal 
bandera roja el cobro de estos ser-
vicios, los cuales algunos de estos 
se suponen no tienen algún costo. 

“La primera alerta es cuando te 
piden que hagas un pago por un 
servicio que es gratuito. El único 
pago que se hace por una solicitud 
de visa de turismo pues es el costo 
que se tiene por la entrevista y se 
hace a través de bancos, no a tra-
vés de ninguna otra tienda de au-
toservicio”, explicó Reyes Millán. 

Sobre los fraudes en ofertas la-
borales, comentó que para evitar 
estos se debe acudir directamente 
al Servicio Nacional de Empleo, don-
de se tiene ya un proceso en el que 
nadie puede exigir alguna clase de 
cobro por esta atención. 

Ante estas situaciones, reiteró 

ZACATECAS, ZAC.- Maribel Villal-
pando Haro, titular de la Secreta-
ría de Educación, refirió que el año 
pasado entregaron más de 6 mil 
700 becas a estudiantes, mien-
tras que, para el ciclo escolar que 
inicia el próximo 28 de agosto, las 
becas se entregarán a finales de 
mes y principios de septiembre.

Asimismo, se repartirán 182 mil 
mochilas para estudiantes de pri-
maria y loncheras para estudiantes 
de preescolar, además de 267 mil 
paquetes de útiles escolares.

“En 18 y 20 días se logró que 
estos 267 mil alumnos tengan hoy 
sus útiles escolares, acorde a la lis-
ta que especifica la propia Secre-
taría de Educación a nivel nacional”.

Maribel Villalpando también 
dijo que desde el gobierno estatal 
se ha apoyado la parte de la in-
fraestructura educativa y reno-
vación de equipo, invirtiendo el 
periodo anterior 200 millones de 

MARCOS VALDEZ

MARCOS VALDEZ

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO

sin pagar del mismo impuesto so-
bre la nómina desde el 2022, ade-
más de poco menos del millón de 
pesos para su pago al INE. 

Ante dicha situación, calificó 

como necesario seguir en la bús-
queda de un ajuste presupuestal 
mayor, sobre todo al recordar el 
recorte de 66 millones de pesos 
en su presupuesto para este año, 

para brindar únicamente el 46% 
de lo que fue solicitado para el ejer-
cicio del 2023. 

En su participación, mencionó 
que este ajuste dejó al instituto 

con recursos insuficientes para 
las necesidades del órgano elec-
toral, sobre todo para su prepara-
ción ante el año electoral que se 
avecina.

ALISTAN BECAS PARA EL 
REGRESO A CLASES

DIFÍCIL, CONOCER CIFRAS 
SOBRE VÍCTIMAS DE FRAUDES 
MIGRATORIOS: SEZAMI

su llamado a la población que haya 
sido víctima de algún tipo de fraude 
a levantar sus denuncias directa-
mente a la Fiscalía General de Jus-
ticia del Estado de Zacatecas o ante 
las autoridades estadounidenses, 
ya que “ellos necesitan tener este 
conocimiento para que puedan em-
prender las acciones”. 

Por su parte, aseguró que la Se-
zami, en coordinación con otras de-
pendencias, como la Secretaría de 
Economía y el Servicio Nacional de 

Empleo, así como con autoridades 
estadounidenses, han trabajado en 
orientar a la población en el tema 
de prevención de fraudes, así como 
en el levantamiento y seguimiento 
de denuncias. 

“Esta es una de las intenciones: 
el poder llevar la información, estar 
cerca de la comunidad, para que 
sepan de primera mano cuáles son 
los procesos que se deben de se-
guir para atender estos temas”, 
comentó.

pesos y para el presente ejercicio 
el compromiso de mil millones de 
pesos.

Referente al tema de los libros 
de texto gratuitos, dijo que en el 
estado de Zacatecas no se cono-
ce ningún caso de que en alguna 
institución o aula no se quiera uti-
lizar este material educativo, aña-
diendo que los 2 millones de libros 
ya han sido entregados.

“Si alguien dice no, nosotros 
seremos perseverantes en el 
tema del diálogo”, comentó, seña-
lando que aunque no exista pro-
blemática en el estado, por medio 
de especialistas tratarán de ex-
plicar el contenido de los libros de 
texto gratuito.

Lo anterior, ya que el trabajo 
de los nuevos materiales se inten-
sificó en los últimos años, con la 
participación de muchos docen-
tes, más de 18 mil de primaria en 
Zacatecas quienes fueron partí-
cipes en las regiones de los talle-
res de formación continua.
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INAUGURAN REHABILITACIÓN 
DE CALLE EN COLONIA LOS 
PIRULES

PROMUEVEN CANDIDATAS DE 
LA FENAZA CONSERVACIÒN DEL 
ECOPARQUE CENTENARIO

VUELVE A ABRIRSE EL SOCAVÓN 
EN VIALIDAD ARROYO DE LA PLATA
GUADALUPE, ZAC.- El hoyanco 
que se abrió hace un año en la 
vialidad Arroyo de la Plata este 
miércoles volvió a abrirse; sin em-
bargo, el Gobierno Municipal puso 
manos a la obra y en cuestión de 
horas volvió a taparlo.

Automovilistas se dieron 
cuenta del socavón entrada la 
noche del martes, de tal manera 
que al amanecer, el área ya había 
sido acordonada, en el carril de 
alta, por personal de la Dirección 
de Policía Vial para evitar algún 
incidente.

Antes de las 10 de la mañana, 
el agujero tenía una profundidad 
de alrededor de 2 metros de pro-
fundidad y 1.5 aproximado de diá-
metro, pero alrededor se apre-
ciaba que se hundía cada que 
algún vehículo pasaba por ahí.

El Gobierno Municipal que en-
cabeza José Saldívar Alcalde, a 
través de la Secretaría de Obras 
Públicas, atendió el reporte y de 
inmediato envió camiones con 
material para rellenar y compactar, 
a fin de volver a tapar el socavón.

Mientras las maniobras dura-
ron, oficiales de vialidad dieron 
fluidez a esta avenida, una de las 
de mayor tráfico vehicular en la 
ciudad, y habilitaron los carriles 
en sentido norte para que fuesen 
de ida y vuelta.

Este socavón ya tiene historia 
en Guadalupe pues hasta en tres 
ocasiones ha debido ser rellena-
do a fin de evitar daños estruc-
turales a la bóveda de aguas re-
siduales que proceden desde 
Zacatecas y desembocan en la 
comunidad Osiris.

GUADALUPE, ZAC.- Autoridades 
estatales entregaron la obra de 
rehabilitación de la calle Sierra 
Fría, en la colonia Los Pirules, 
misma que tuvo una inversión 
superior a 400 mil pesos, ade-
más de entregarse 135 escri-
turas a familias guadalupenses.

El secretario general de Go-
bierno, Rodrigo Reyes Mugüer-
za, asentó que a casi dos años 
de esta administración, tres pi-
lares fundamentales han guiado 
este camino en la búsqueda de 
la transformación del estado, 
se informó en un comunicado. 

ZACATECAS, ZAC.- Daniela, Isabel 
y Laura, candidatas a reina de la 
Feria Nacional de Zacatecas 2023, 
participaron en la plantación de 
plantas endémicas, en el Ecopar-
que Centenario en la capital de la 
entidad, actividad coordinada por 
la Dirección de Biodiversidad de 
la Secretaría del Agua y Medio 
Ambiente (SAMA) del Gobierno 
del Estado.

Fueron plantados 23 ejempla-
res de cactáceas de tipo columnar 
y cuatro biznagas, como parte de 

TEXTO Y FOTOS: TANYA ORTIZ

ECODIARIO

ECODIARIO

El primero, la visión munici-
palista del gobernador David 
Monreal, quien ha hecho una gran 
alianza con los 58 alcaldes y al-
caldesas del estado para atender 
las necesidades prioritarias de la 
población; y en esta dinámica se 
encuentra Guadalupe, gracias a 
la colaboración y suma de es-
fuerzos de José Saldívar.

Otro pilar es la cercanía con 
la gente de colonias, comunida-
des y municipios, quienes, por 
primera vez en la historia de 
Zacatecas, pueden platicar de 
frente con el gabinete, que ha 
sido itinerante a través de las 
Audiencias por la Transforma-

ción, para plantear sus inquie-
tudes y necesidades. 

Y el tercer pilar es el que ha 
emprendido a nivel nacional el 
presidente Andrés Manuel López 
Obrador, que es gobernar con ho-
nestidad, por lo que, a través del 
gobernador David Monreal en el 
estado y del alcalde José Saldívar 
en el municipio, este movimiento 
busca generar bienestar, desa-
rrollo y progreso a las familias, con 
la seguridad de que cada peso in-
vertido está bien empleado.

las actividades de rehabilitación 
que se realizan en este lugar, con 
el objetivo de conservar la flora y 
fauna del sitio.

Representantes de la SAMA, 
que encabeza Susana Rodríguez 
Márquez, orientaron a las y los asis-
tentes acerca del manejo y los cui-
dados posteriores a la plantación. 

Al finalizar, Daniela, Isabel y 
Laura hicieron una reflexión acer-
ca del cuidado del medio ambien-
te; indicaron que parte de sus la-
bores altruistas se enfocarán al 
cuidado y preservación de la flo-
ra, así como del agua.

https://ecodiarionoticias.com/notas/inauguran-rehabilitacin-de-calle-en-colonia-los-pirules 
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AL 85%, VENTA DE ESPACIOS
COMERCIALES EN LA FENAZA
ZACATECAS, ZAC.- A poco más de una 
semana de iniciar actividades, de los 500 
espacios comerciales disponibles para la 
Feria Nacional de Zacatecas, en su edi-
ción 2023, ya se ha vendido alrededor de 
85%, aseguró la presidenta del consejo 
del patronato de la feria, Yaseth Hernán-
dez Huerta.

En entrevista para Ecodiario Zacatecas 
explicó que falta que se reporten comer-
ciantes que están en otras ferias como la 
de Durango, San Luis Potosí y Fresnillo, 
donde recién terminaron las festividades 
o están en desarrollo; provienen de Mi-
choacán, San Luis Potosí, Guanajuato, en-
tre otros “son clientes frecuentes”.

El área comercial, detalló, tiene apro-
ximadamente 600 espacios de distintos 
tamaños, como el ubicado en el circuito 
ferial, además del estacionamiento y los 
locales cerrados para que se exhiban mer-
cancías del 1 al 17 de septiembre.

Los distintos espacios de la feria, como 
zona de antros, palenque y la explanada 
están en rehabilitación para ofrecer un 
lugar digno a los zacatecanos y los visi-
tantes; las obras están a cargo de la Se-
cretaría de Obras Públicas de Gobierno del 
Estado y los propios empresarios “que es-
tán apostándole por la fiesta de Zacatecas 
y además de contribuir con la renta de los 
espacios para ofrecer un servicio muy 
bueno a quienes nos visiten”.

Yaseth Hernández resaltó los foros 
alternos, como el espacio de los “Adultos 
de Oro”, dedicado a las personas de la 
tercera edad, donde podrán disfrutar bai-
les de salón como danzón y chachachá, 
además de un atractivo programa en un 
lugar seguro y estará ubicado a un cos-
tado de la Monumental Plaza de Toros y 
la megavelaria.

Hasta el momento, se tiene programa-
da la participación de dos estados como 
invitados: Tlaxcala y San Luis Potosí, quie-
nes aportarían su cultura, gastronomía y 

TANYA ORTIZ

AVANZA REHABILITACIÓN 
DE INSTALACIONES DE LA FENAZA

ZACATECAS, ZAC.- Las instalaciones de la 
feria son objeto de una intensiva rehabili-
tación para que estén en óptimas condi-
ciones al iniciar las actividades de la Feria 
Nacional de Zacatecas, edición 2023.

La Secretaría de Obras Públicas está 
dedicada a la señalética del circuito ferial 
y desde la avenida Julio Ruelas, la calle Bu-
levares y la calzada del Deporte, los pasos 
peatonales conocidos como paso de cebra, 
ya están repintados, lo mismo que came-
llones y Zonas de prohibido estacionarse, 
que lucen un amarillo muy llamativo.

En dicho circuito ferial también ya fue-
ron colocadas las estructuras de metal, 

TEXTO Y FOTO: TANYA ORTIZ mamparas y lonas que dividirán los locales 
en la zona comercial y el estacionamiento 
del Palacio de las Artesanías.

En una parte del domo de la feria ya se 
afinan detalles para la instalación del equi-
po de iluminación mientras en otra parte 
se pinta de blanco la estructura metálica y 
en la plancha de la megavelaria se acomo-
dan las estructuras para los puestos.

En el área de los antros tampoco hay 
pasividad y las labores de acondicionamien-
to están a todo vapor alrededor de la plaza 
de toros.

Cabe resaltar que el módulo de la Policía 
de Investigación, ubicado a un costado del 
monumento al toro de lidia, está en funcio-
namiento y hay personal disponible para 
atender cualquier incidente.

folclor, entre otros atractivos; sin embar-
go, ninguno de los dos está confirmado 
todavía.

NO SE USARÁ “LA REINA”
El espacio conocido como “La Reina” no 
será utilizado para esta feria dado lo cos-
toso que resultaría habilitarlo, pues los 
antiguos propietarios lo dejaron en muy 
malas condiciones, “sería una inversión 
muy grande la que hay que hacer ahí. No 
sé si la tenga que absorber el Gobierno 
del Estado y que sea parte del recinto 
ferial o se dé en concesión  o en renta a 

alguien. Primero tendrían que solventar 
el tema legal porque no ha sido fácil y des-
pués de esto, el tema de la inversión, que 
sería cuantiosa”.

“LA GENTE TIENE GANAS 
DE QUE HAYA TOROS”
La coordinadora del patronato recordó que 
una empresa particular tiene la concesión 
de la organización del serial taurino “desde 
antes de que se desarrollara la feria del 
2022” y aunque reconoció, a título parti-
cular, que le gusta la feria y es partidiaria 
de la fiesta brava “porque al pueblo de Zaca-

tecas también le gusta”, el patronato aún 
no concluye la parte legal, pues desde el 
año pasado hay un amparo para evitar que 
las corridas de toro se desarrollen.

Refirió que habrá tres novilladas y una 
corrida, y algunos eventos artísticos “pero 
nosotros no estamos inmersos en la or-
ganización. Sé que la gente la espera por-
que todo mundo me pregunta y la gente 
tiene ganas de que haya toros”.

COMPLETO, EL TEATRO DEL PUEBLO
Al presentar el programa del Teatro del 
Pueblo, quedó como artista sorpresa la 
presentación de otro espectáculo, pero 
recientemente fue anunciada la presen-
tación de Manuel Turizo, con quien se com-
pletan las funciones gratuitas que habrá 
en el Multiforo.

El día 1 iniciará la fiesta de los zacate-
canos con el Grupo Pesado y concluye con 
Bronco, “había expectativa de que si ven-
dría Wendy, de Las Perdidas, pero ella mis-
ma ya confirmó que sí vendrá”; también 
en el palenque estaba un artista pendien-
te y finalmente se anunció Reimy Valen-
zuela y El Bebeto, ambos en una misma 
fecha.

LA SEGURIDAD ES PRIORIDAD
“La Fenaza es una feria familiar y segura”, 
sostuvo Yaseth Hernández al recordar que 
la edición de 2022 terminó con saldo blan-
co. “Es de las partes que más le interesan 
al Ejecutivo y que más nos encarga es la 
seguridad”.

Además de las estrategias implemen-
tadas el año pasado, dijo, ya hay algunas 
nuevas y ya se está trabajando en ello, 
“todos los días tenemos reunión de segu-
ridad y estamos viendo la forma de ofre-
cerles seguridad a las familias zacatecanas 
y de otros estados y de otro país; no olvi-
demos que mucha de la gente que viene 
a la feria es migrante que está esperando 
estas fechas para regresar a su estado y 
festejar a Zacatecas en su 464 aniversa-
rio”, concluyó.
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LLAMA IZAI A CUMPLIR CON 
OBLIGACIONES DE TRANSPARENCIA

A 33 INSTITUCIONES

ENCABEZA ALCALDE SESIÓN 
EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO 

DE MEJORA REGULATORIA

RECIBE LA CAPITAL 
RECONOCIMIENTO 
COMO MUNICIPIO 
TRANSPARENTE

ZACATECAS, ZAC.- El ayuntamiento capi-
talino recibió por segundo año consecu-
tivo un reconocimiento por parte del Izai 
por cumplir con el 100% de las obligacio-
nes en materia de transparencia corres-
pondientes al primer trimestre de 2023. 

Durante la Sesión Ordinaria de Pleno 
del Instituto Zacatecano de Transparen-
cia, Acceso a la Información y Protección 
de Datos Personales, se entregó dicho 
reconocimiento al alcalde de la Capital, 
Jorge Miranda Castro, se informó en un 
comunicado. 

Fabiola Torres Rodríguez, comisionada 

ZACATECAS, ZAC.- El pleno del Instituto 
Zacatecano de Transparencia, Acceso a 
la Información y Protección de Datos Per-
sonales (Izai) hizo un llamado a las 33 ins-
tituciones públicas que aún no informan 
de la carga de sus obligaciones de trans-
parencia, para que cumplan antes de que 
concluya el último plazo.

Así lo establecieron los comisionados 
en sesión ordinaria, quienes detallaron que 
de los 177 sujetos obligados a quienes se 
les revisó su portal de la Plataforma Na-
cional de Transparencia, 142 informaron 
ya haber cumplido, de los cuales ya se 
revisó a 119 y 23 están en proceso. No 
obstante, resaltaron que 33 instituciones 
públicas no remitieron su informe justifi-
cado durante el plazo, que venció el pasa-
do 21 de agosto, además de dos sujetos 
obligados que lo enviaron fuera de tiempo.

“Al día de hoy, ya existen 82 sujetos 

GUADALUPE, ZAC.- La Primera Sesión Ex-
traordinaria del Consejo de Mejora Regu-
latoria 2023-2024 se llevó a cabo como 
parte de las acciones encaminadas al for-
talecimiento productivo y de crecimiento 
económico del municipio.

El alcalde guadalupense, José Saldívar 
Alcalde, quien también presidió el Consejo, 
destacó la importancia de este tipo de prác-
ticas gubernamentales que derivan en un 
mejor y óptimo desempeño de la función 
pública.
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presidenta del Izai, mencionó que los re-
conocimientos son el resultado del traba-
jo en equipo y a su vez, dan muestra del 
acercamiento entre todas las dependen-
cias que conforman al Gobierno Municipal. 

Jorge Miranda Castro reconoció el tra-
bajo de quienes forman parte del Ayunta-
miento de Zacatecas y en especial a Lucía 
Medina, responsable de la Unidad de Trans-
parencia de la Capital. 

“Hemos hecho un gran esfuerzo para 
generar la transparencia que tanto nece-
sita nuestro país, iniciando en los ayunta-
mientos que, como sabemos, es la célula 
más cercana a la población”, comentó el 
primer edil. 

obligados en cumplimiento con sus obli-
gaciones de transparencia, estos han sido 
informados durante las últimas semanas 
y son quienes, al atender de manera pron-
ta las observaciones del Izai, han obtenido 
un reconocimiento por su 100%” afirmó 
la comisionada presidenta, Fabiola Torres 
Rodríguez.

Los comisionados Nubia Barrios Esca-
milla y Samuel Montoya Álvarez señalaron 
que entre los sujetos obligados que no han 
emitido su informe de justificación se en-
cuentran: Apulco, Cañitas de Felipe Pes-
cador, Florencia de Benito Juárez, General 
Enrique Estrada, General Francisco R. Mur-
guía, Jiménez del Teúl, Luis Moya, Mazapil, 
Villa González Ortega, Mezquital del Oro, 
Moyahua de Estrada, Nochistlán de Mejía, 
Pánuco, Tepetongo y Vetagrande.

Aseveró que la mejora regulatoria forma 
parte de las políticas públicas consistentes 
en la generación de normas claras, trámites 
y servicios simplificados orientados a ob-
tener el mayor valor posible de los recursos 
disponibles, así como el óptimo funciona-
miento de las actividades comerciales, in-
dustriales, productivas, de servicios y de 
desarrollo humano para el bienestar de la 
sociedad, se informó en un comunicado.  



PINOS, ZAC.-El gobernador David 
Monreal Ávila informó que adicio-
nal a los 10 mil 600 campesinos 
recién incorporados al Programa 
Producción para el Bienestar, 4 mil 
nuevos productores zacatecanos 
se podrán inscribir en este padrón.

De modo que, en las últimas 
semanas, el número de beneficia-
rios se incrementará a casi 15 mil 
más, lo que se traducirá en 400 
millones de pesos en apoyos, mo-
tivo por el cual el mandatario agra-
deció al presidente por su respal-
do a Zacatecas, se informó en un 
comunicado.

ECODIARIO
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CONFORMAN COMITÉS DE 
PROGRAMAS PARA EL BIENESTAR 
EN EL SURESTE ZACATECANO
VILLA HIDALGO, ZAC.- El goberna-
dor David Monreal Ávila encabezó, 
junto con el subsecretario de Au-
tosuficiencia Alimentaria del Go-
bierno de México, Víctor Suárez 
Carrera, las Asambleas para la 
Conformación de Comités de Pro-
gramas para el Bienestar en el su-
reste del estado.

El mandatario estatal realizó 
una gira por Pinos, Villa Hidalgo y 
Loreto para encabezar las asam-
bleas para la instalación de dichos 
comités en las sucursales del Ban-
co del Bienestar, a fin de transfor-
marlas en centros integradores 
de la política de bienestar que fun-
cionen como puntos de encuentro 
con los beneficiarios; donde se les 
informe sobre los programas, trá-
mites y se les asesore en el uso 
de los cajeros.

Durante el evento, tomó pro-
testa a los Comités para el Bien-
estar, los cuales apoyarán en ase-
sorías y trámites a los beneficiarios 
de los programas, desde las sedes 
de los 62 Bancos del Bienestar que 
habrá en Zacatecas, de los cuales 
ya operan 37.

El subsecretario Víctor Suárez 
agradeció al Gobernador David Mon-
real por ser un aliado de la estrate-
gia social del Gobierno de México, 
en favor del pueblo de Zacatecas.
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ANUNCIA DMA 4 MIL APOYOS DE PRODUCCIÓN PARA EL BIENESTAR

PINOS, ZAC.- A la gira que hicie-
ron por el municipio, Villa Hidal-
go y Loreto tanto el gobernador 
David Monreal como Víctor Suá-
rez Carrera, subsecretario de 
Suficiencia Alimentaria de la Se-
cretaría de Agricultura y Desa-
rrollo Rural (Sader), también se 
dieron cita doña María de la Luz 
y su esposo, don Arnulfo, quie-
nes reciben la Pensión del Adul-
to Mayor. 

A sus 72 años de edad, doña 
María de Jesús se mantiene fir-
me y con el espíritu erguido al ser 
el único sostén de su hijo, quien 
está postrado en cama desde 
hace 40 años, luego de haber su-
frido una terrible enfermedad 
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AGRADECEN BENEFICIARIOS 
AL GOBERNADOR POR PENSIÓN 
PARA EL BIENESTAR 

Así lo dio a conocer en el mar-
co de la gira por el sureste del es-
tado para la toma de protesta a 
Comités de Programas para el 

Bienestar y en la que también es-
tuvo el subsecretario de Autosu-
ficiencia Alimentaria del Gobierno 
de México, Víctor Suárez Carrera.

cuando era niño.
Doña María de Jesús es be-

neficiaria de la Pensión para Per-
sonas Adultas Mayores y de la 
Pensión para Personas con Dis-
capacidad, cuyos apoyos le sir-
ven para comprar pañales, co-
mida, jabón y medicamentos para 
su hijo, quien, además de perma-
necer en cama, está ciego y no 
puede masticar.

Con lágrimas en los ojos, doña 
María les dijo al gobernador y al 
Presidente Andrés Manuel López 
Obrador que “ellos tienen un co-
razón muy grande para ayudar 
a la gente, a quien en verdad lo 
necesita, ya está uno viejo y no 
puede trabajar, por eso les agra-
dezco enormemente por esta 
ayuda”.



SE MANIFIESTAN 
PADRES DE FAMILIA 
DEL COBAEZ 
TRANCOSO

ECIBEN EN EL 
MINERAL AL 
EMBAJADOR 
DE SUECIA
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FRESNILLO, ZAC.- El embajador de Suecia, 
Gunnar Aldén, visitó esta cabecera municipal, 
donde conoció la unidad minera Juanicipio y 
el Ágora JoséGonzález Echeverría; el alcalde 
Saúl Monreal Ávila, como anfitrión, le presen-
tó un poco de la historia del municipio.

La gira que realizó el embajador la llevó 
a cabo primero en Zacatecas, mientras que 
este miércoles fue recibido en Fresnillo, 
con el fin de conocer puntos de inversión 
que beneficien a su país.

“Hemos tenido ocasión de visitar a Fres-
nillo, pero también a Zacatecas   y ver la 
belleza”, dijo el embajador previo a recorrer 
el Ágora José González Echeverría.

FRESNILLO, ZAC.- El alcalde Saúl aseguró 
“siempre seré respetuoso de las manifes-
taciones”, luego de la manifestación que se 
registró en la fachada de la presidencia mu-
nicipal, por personas que buscan a un fami-
liar que fue reportado como desaparecido.

“Se ha sobrellevado, hemos respetado 
las manifestaciones, hemos respetado a 
los expositores de la feria, presentamos el 
motocross y los toros, les digo a todos: de-
bemos continuar”, agregó

El presidente municipal lamentó que 
actores políticos “politicen” y “polaricen” 
esta situación, pese a que es un problema 
que afecta a toda la ciudadanía y que in-

CECILIA PALACIOS 

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

TRANCOSO, ZAC.- Padres de familia del plan-
tel Cobaez en este municipio se manifes-
taron contra el cambio de dirección, pues 
afirman que Martha Delia González Olivas, 
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El embajador detalló que actualmente se 
cuenta con dos empresas como Epiroc y 
Sandvik que brindan fuentes de empleo a los 
fresnillenses, porque “estamos buscando 
posibilidades para Suecia, de hacer inversio-
nes y conocer el país, conocer su belleza”.

Mientras que el presidente municipal 
se dijo contento y honrado de recibir en el 
municipio al embajador de Suecia, luego de 
que recordó que en Fresnillo también se ha 
recibido al embajador de Estados Unidos.

El embajador y el alcalde visitaron las 
salas museo como la de Francisco Goitia, 
Manuel M. Ponce, al igual que la de Pedro 
Valtierra y posteriormente acudieron a la 
unidad minera de Juanicipio, que forma par-
te de Fresnillo PLC.

cluso él y su familia ha enfrentado.
En el caso de las protestas, precisó que 

no impedirán que se desarrollen este tipo 
de manifestaciones, por lo que dijo no se 
retiran las lonas ni imágenes que fueron 
colocadas.

Ante las peticiones que realizaron las 
madres buscadoras de que se les brinde 
un espacio para colocar un memorial en 
honor a las personas desaparecidas, el pre-
sidente municipal dijo que él está atento a 
escuchar las necesidades y apoyar en la 
medida de las posibilidades del municipio.

Declaró que ha podido reunirse con al-
gunas de ellas y las ha escuchado, pero 
sobre todo, ha tratado de orientar y ayudar 
cuando se lo han pedido.

SE HA SOBRELLEVADO 
TODO, PERO DEBEMOS 
CONTINUAR: SAÚL 
MONREAL

quien tiene 14 años de servicio fue remo-
vida, sin justificación.  

Por ello, los inconformes se manifesta-
ron en la institución y pidieron la interven-
ción de Mirna del Rocío Garza Ramírez, ti-
tular de Cobaez en el estado, para que 
intervenga y no se materialice la remoción, 
así mismo aseguró que se ha desempeña-
do el cargo de forma institucional, cum-
pliendo con el reglamento y coordinando 
los trabajos que le corresponden.
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SOMBRERETE, ZAC.- El gobierno de Estados Unidos solicitó el primer panel del 
Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida del T-MEC en la Mina San Martín, pro-
piedad de Grupo México, del empresario Germán Larrea, debido a una supuesta 
denegación de derechos laborales.

El anunció le da seguimiento a una solicitud que Estados Unidos envió a Méxi-
co el 16 de junio pasado, solicitando que revisara si a los trabajadores de la mina 
San Martín se les negaba los derechos de libertad sindical y negociación colectiva. 

Este anuncio confirma el compromiso de la Administración Biden-Harris de 
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SOLICITA EU PANEL LABORAL DEL 
T-MEC PARA MINA DE GRUPO MÉXICO

POR PRIMERA VEZ

crear un campo de juego más equitativo para que los trabajadores se sientan 
empoderados y utilizar todas las herramientas de cumplimiento a nuestra dis-
posición para salvaguardar los derechos de los trabajadores, dijo Katherine Tai, 
representante comercial estadounidense.

Por su parte, Thea Lee, subsecretaria adjunta de Asuntos Laborales Interna-
cionales señaló que la acción del su gobierno refleja el compromiso que tienen 
con los trabajadores utilizando todas las herramientas que ofrece el T-MEC.

Dijo que espera trabajar en colaboración con el Gobierno de México para re-
solver las problemáticas relacionadas a la libertad de asociación y derecho de 
huelga. 
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RENDIRÁN HOMENAJE A RAFAEL 
CORONEL EN LOS ÁNGELES

ZACATECAS, ZAC.- El panteón Hollywood Forever rendirá homenaje a Rafael Coronel 
en el evento Día y Noche de los Muertos, en la ciudad de Los Ángeles, California como 
un reconocimiento a uno de los artistas plásticos zacatecanos más importantes y el 
legado que dejó para el mundo. 

Con la celebración especial denominada Máscaras de México, Vida y Muerte de 
la Máscara, es como el próximo 28 de octubre el afamado panteón tendrá diferentes 
actividades en torno a la figura del destacado artista zacatecano. 

En conferencia de prensa, Dulce Muñoz Reyes, directora del Instituto Zacatecano 

TEXTO Y FOTO: MARCO VALDEZ de Cultura Ramón López Velarde (IZC), junto con los organizadores del evento, dieron 
a conocer que para esta edición del festejo, que se celebra desde 1999, se realizará 
una reproducción de siete de las obras del maestro que se presentarán en el mau-
soleo del cementerio anfitrión. 

Lo anterior, como una muestra de las piezas que alberga el Museo Rafael Coronel, 
en el cual estará inspirada la ambientación de la exposición. 



ANUNCIAN MOTOCROSS PARA 
CONMEMORAR EL 469 ANIVERSARIO 
DE FRESNILLO
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FRESNILLO, ZAC.- En conferencia 
de prensa, el presidente municipal, 
Saúl Monreal Ávila, así como el or-
ganizador de la competencia mo-
tocross Sergio Bonilla, anunciaron 
que este 26 y 27 de agosto se lle-
vará la edición número 48 del Cam-
peonato Nacional de Motocross.

Debido a lo anterior, el alcalde 
invitó a la ciudadanía a participar 
en estos dos eventos de la Feria 
Nacional de Fresnillo (Fenafre) 
2023 para conmemorar el 469 ani-
versario de Fresnillo.

Detallaron que se espera la par-
ticipación de 300 competidores, 
que participarán desde categorías 
infantiles   hasta más en Mx Open, 
veteranos, entre otros.

Sergio Bonilla informó que se 
realizará el evento en la pista Ber-
nardo Bonilla y se brindará premia-
ción a los primeros seis lugares en 
la categoría Mx Open, Mx2, Mx30.

Aseguró que se espera que se 
tengan más de 15 mil espectado-
res entre las dos fechas, donde 
también se contará con una par-
ticipación especial de free style, 
que es de las más esperadas, de-
bido a la calidad de los pilotos na-
cionales e internacionales.

TAMBIÉN HABRÁ 
FIESTA BRAVA
Por otro lado se anunció la corrida 
de toros el 2 de septiembre en el 
Lienzo Charro Antonio Aguilar, en 

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS 

el que se espera la participación   
de Jorge Hernández Garate, Anto-
nio García Chihuahua y Diego San 
Román.

La tradicional corrida de ani-
versario, a partir de las 4:30 de la 
tarde, donde se tendrá 6 toros y 
un novillo de la ganadería Torreci-

lla y en el caso del novillero Juan 
Francisco Papo.

José Adrián Varela Campos, 
presidente de Tauromaquia XXI 

capítulo Fresnillo, dijo que el obje-
tivo es incentivar la creación plás-
tica y crear conciencia sobre la 
Fiesta Brava a través del arte.
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DETIENEN A UN 
HOMBRE POR 
DELITOS CONTRA 
LA SALUD Y ROBO

FRESNILLO, ZAC.- Efectivos de la 
Policía Estatal Preventiva (PEP) y 
de la Policía Municipal, detuvieron 
a un hombre por su probable res-
ponsabilidad en delitos contra la 
salud y por circular en una moto-
cicleta con reporte de robo.

Los elementos policiales reali-
zaban recorridos de vigilancia y di-
suasión del delito en la colonia Pe-
riodistas, cuando al patrullar sobre 
la calle Zacatecas, observaron a 
un motociclista, quien al detectar 
la presencia policial, mostró una 
actitud evasiva.

Al darle alcance y realizarle una 
inspección física, los policías de-
tectaron que dicha persona se en-
contraba en posesión de 14 bolsas 
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nían una sustancia granulada con 
las características de la droga co-
nocida como cristal, así como dos 
bolsitas de hierba verde y seca 
con características propias de la 
marihuana.

Asimismo, al consultar los da-
tos de la motocicleta marca Honda, 
color negro con rojo, en la que cir-
culaba el hombre, se obtuvo que 
cuenta con reporte de robo vigen-
te con fecha del 17 de octubre del 
2022, en el municipio de Calera.

Por lo antes señalado, el perso-
nal operativo procedió con la de-
tención del hombre y el asegura-
miento de la droga y de la unidad 
para ponerlos a disposición del Mi-
nisterio Público y se lleve a cabo la 
indagatoria de ley.

MUERE ADOLESCENTE AL CAER EN 
UNA PRESA DE LORETO

LORETO, ZAC. - Una menor de edad murió ahogada, luego de 
caer a la presa Chica de la comunidad San Marcos. 

Tras recibirse el reporte de emergencia, se trasladaron al 
lugar elementos de la Dirección Municipal de Protección Civil. 

Los hechos se registraron, cuando la víctima se encon-
traba con otros jóvenes en un extremo de la presa, en una 

ECODIARIO zona rocosa; de repente, la joven, de 15 años, resbaló y cayó 
al interior de la presa.

 Al llegar al lugar, elementos de PC realizaron trabajos de 
búsqueda y diferentes maniobras  con ganchos "tipo ancla” 
para encontrar a la menor de edad, lamentablemente, tras va-
rias horas, ya nada podía hacerse, pues la chica había muerto. 

Al encontrar el cuerpo, se avisó a Servicios Periciales para 
lo correspondiente.
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RESPALDA AMLO 
DISMINUCIÓN 
PRESUPUESTAL 
AL PODER JUDICIAL

COORDINARÁ 
SANTIAGO CREEL 
CAMPAÑA DE 
GÁLVEZ

ESPALDARAZO DEL 
PT A SINDICATO DE 
EDUCACIÓN MEDIA 
SUPERIOR

ZACATECAS, ZAC.- A nombre del Grupo Par-
lamentario del Partido del Trabajo, el dipu-
tado federal Alfredo Femat Bañuelos re-
frendó el apoyo al Frente Amplio de 
Sindicatos de Subsistemas de Nivel Medio 
Superior.

“Desde hace mucho tiempo, por dar una 
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fecha, casi desde el 2014, no se les ha re-
tabulado, no hay homologación, no hay ba-
sificación, a pesar de que tienen una gran 
carga de trabajo, con una gran responsa-
bilidad con los jóvenes que hoy son estra-
tégicos para este país”, señaló.

“Ellos han tocado todas las puertas, mu-
chos diputados los hemos acompañado, 
hemos estado con ellos en marchas que 
han hecho, hemos estado en gobernación, 
hace poco firmaron una minuta con los res-
ponsables de educación y esperábamos 
que el 14 de agosto se le citará por el res-
ponsable de finanzas de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) para que efecti-
vamente la minuta que firmaran pudiera 
comenzar a caminar”, detalló. 

CIUDAD DE MÉXICO.- Tras la invitación de 
la aspirante a la candidatura presidencial 
del Frente Amplio por México, Xóchitl Gál-
vez, a Santiago Creel de ser su coordinador 
general de campaña, el diputado panista 
con licencia aceptó apoyarla.

CIUDAD DE MÉXICO.- El presidente Andrés 
Manuel López Obrador respaldó la propues-
ta de legisladors de Morena de reducir el 
presupuesto del Poder Judicial para el 2024.

En la conferencia mañanera de Palacio 
Nacional, el mandatario dijo que es nece-
sario quitar los privilegios, pero mantener 
los recursos suficientes para garantizar 
que se cumplan con todos los procesos 
legales.

"Ojalá nada más, si van a hacer un ajus-
te, que dejen, esa es una opinión, lo sus-
tancial, que no se afecte todo lo que tiene 
que ver con los procesos judiciales. Hay 
que quitarle el copete de privilegios, ya no 
está de moda verdad, lo de los copetes, se 
pueden cortar, el copete de privilegios, nada 
más una tusada al copete", señaló.

La semana pasada, el presidente de la 
Junta de Coordinación Política y líder par-
lamentario de Morena en la Cámara de Di-
putados, Ignacio Mier, anticipó un ajuste 
de entre 15 mil millones y 25 mil millones 
de pesos al “gasto excesivo” del Poder Ju-
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Compartiendo el video de Xóchilt Gál-
vez, el ex aspirante a la candidatura presi-
dencial, Santiago Creel, aceptó "ir junto a 
ella".

"Será un honor, querida Xóchilt Gálvez 
como bien lo dijiste: ¡Iremos juntos e ire-
mos fuertes! México siempre será prime-
ro", emitió Santiago Creel.

dicial en el Presupuesto 2024, con el fin de 
reasignar esos recursos a inversión para 
reducir la pobreza.

Mier acusó al Poder Judicial de excesos 
por 25 mil millones de pesos en su presu-
puesto anual y enumeró entre dichos gas-
tos un fideicomiso de 3 mil millones para 
reparaciones en las casas particulares de 
los ministros, así como 14 escoltas y vehí-
culos blindados para cada uno de ellos.

Frente a esta propuesta, López Obrador 
mencionó que es un exceso que en el Po-
der Judicial tengan un fideicomiso de 20 
mil millones de pesos para pagar presta-
ciones "ofensivas", que incluso violan la 
constitución.

"Yo sí estoy en contra de los abusos, los 
lujos, de los excesos en servidores públicos, 
nada más que eso corresponde al poder le-
gislativo, a Hacienda le envían el presupues-
to del poder judicial y lo tiene que recibir 
como lo recibió y es la Cámara de Diputados 
la que tiene la facultad exclusiva de aprobar 
el presupuesto, ellos pueden hacer todos 
los cambios, nosotros no, cuando se trata 
del poder judicial", agregó.

https://ecodiarionoticias.com/notas/respalda-pt-a-sindicato-de-nivel-medio-superior 
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“La educación no es nunca un problema, es siempre una oportunidad”

¿Qué esperar y qué hacer 
en este regreso a clases?

SUSANA 
SÁNCHEZ El fin de las vacaciones ha lle-

gado y tanto padres como hi-
jos podemos experimentar 
cierta ansiedad acerca del 

próximo año escolar, más aún con la 
reciente polémica sobre los conteni-
dos de los libros de texto de los nive-
les básicos y con la confusión tan 
grande que existe acerca de cómo 
implementar la educación en el país.

Algunas de las acciones que po-
demos implementar para ayudarnos 
a no vivir un inicio de clases caótico 
consisten en anticipar los obstáculos 
del reingreso y estructurar cuidado-
samente las primeras semanas de 
escuela, a fin de retomar la rutina y 
bajarles a los gritos, las angustias, la 
ansiedad y el cansancio de los pri-
meros días.

Hay que ajustar nuevamente los 
horarios de irse a la cama, así como 
empezar a despertarnos temprano, 
a fin de que nuestro cuerpo retome 
su horario habitual, las pantallas de-
ben restringirse y las actividades de 
ocio disminuir, a fin de que no nos 
cueste tanto trabajo retomar la es-
cuela.

Comprar con anticipación lo ne-
cesario para el regreso a clases nos 
puede ahorrar tiempo, dinero y es-
fuerzo, además de contar con lo ne-
cesario y no olvidar nada.

En cuanto a la alimentación, hay 
que retomar buenos hábitos – si es 
que durante las vacaciones nos re-
lajamos en lo que comemos- y poner 
límites tanto en la calidad como en 
la cantidad, hacer un súper con cosas 
sanas que puedan tener a la mano, 
llevarse almuerzos saludables y con 
suficiente aporte calórico para que 
no lleguen hambrientos a la casa, in-
gieran todas las calorías, quedar ago-
tados y tener poca energía mental 
para la tarea.

También es bueno hablarles sobre 
las relaciones sociales, de cómo es-
tas pueden cambiar y qué esperar 
de los amigos, algunos serán los mis-
mos y otros regresarán un poco di-
ferentes. Hay que hablarles que estas 
cosas suceden y que está bien tener 
nuevos amigos y además mantener 
a los de siempre. Los amigos nunca 
sobran y todos merecemos la opor-
tunidad de experimentar nuevas 

amistades que nos aporten cosas 
lindas a nuestra vida.

Ayudar a los hijos a manejar sus 
compromisos, que se involucren sin 
excesos, no al grado de no tener tiem-
po de nada, siempre es bueno que 
participen en una o dos actividades 
extracurriculares, sin que esto dete-
riore su descanso y su tiempo libre, 
que también en días de clase lo ne-
cesitan un poco para poder desarro-
llarse como personas, si no tienen 
tiempo para convivir en familia, por 
ejemplo, ¿cuándo vamos a tener 
oportunidad de formarlos en valores?

Maestra en Educación Familiar

LA FAMILIA

“Ahora el Inai podrá votar para que los ciudadanos obtengan la información 
y puedan exigir el cuidado de sus datos personales a las instituciones 
públicas”

La transparencia, el acceso a la 
información y la protección de 
datos personales prevalecen

Este miércoles la Segunda Sala 
de la Suprema Corte de Justi-
cia de la Nación (SCJN) auto-
rizó al Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la Informa-
ción y Protección de Datos Persona-
les (Inai) sesionar sólo con cuatro 
comisionados, con lo que el organis-
mo se reactivará tras mantenerse 
inoperante por cinco meses por fal-
ta de quórum.

Con los votos a favor de los mi-
nistros Alberto Pérez Dayán, Javier 
Laynez y Luis María Aguilar, y el voto 
en contra de la ministra Yasmín Es-
quivel Mossa, la Corte concedió una 

suspensión al Inai que le permitirá 
retomar sus sesiones ante las omi-
siones del Senado de nombrar a los 
tres comisionados faltantes.

Esta es una decisión histórica y 
fundamental para que los derechos 
ciudadanos prevalezcan ya que, a la 
fecha, el Inai acumula 8 mil 236 re-
cursos de revisión, de los cuales 6 
mil 845 son en materia de acceso a 
la información y mil 391 sobre datos 
personales.

De acuerdo con la normatividad 
vigente de la materia, para que sus 
actos tengan validez, el Inai sólo po-
drá sesionar con un mínimo de cinco 

de los siete comisionados que deben 
integrar el organismo, por lo que, ante 
la falta de tres de sus miembros, el 
instituto se vio paralizado, ya que no 
se podían resolver asuntos hasta que 
fuera designado por lo menos una 
persona más.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

FABIOLA 
TORRES

Comisionada presidenta 
del IZAI

SOCIEDAD TRANSPARENTE




